

## Les écoliers trient leurs déchets à la cantine



Dès les classes élémentaires, les enfants de la communauté de communes Garonne et Canal sont initiés au recyclage.

Depuis mars dernier, **Nathalie Martin** a commencé à initier les enfants des écoles au tri des déchets et au recyclage. Elle est ambassadrice (responsable) du tri de la communauté de communes Garonne et Canal, dans le Tarn-et-Garonne. Valérie Rabassa, maire de Montech et présidente de la communauté de communes, explique : « Jusqu'à présent, nous avions la compétence du ramassage des ordures ménagères, mais nous avons voulu aller plus loin et être à la pointe du recyclage. A Montech, nous avons installé des collecteurs de textiles et de piles. Nous avons encouragé les habitants à déposer leurs déchets électriques et électroniques à la déchetterie du village. Et nous avons mis en place une collecte de déchets d'activités de soins à risques infectieux (seringues, aiguilles...). Dans le cadre de la Semaine du développement durable, nous proposons aussi aux gens de participer à un grand ramassage des ordures qui traînent dans la forêt de Montech et au bord du canal du Midi. Nous réunissons, à chaque fois, plusieurs tonnes de détritrus. »

C'est donc tout naturellement qu'il a été décidé d'organiser des animations dans les écoles sur ces mêmes thèmes pour sensibiliser les enfants au problème des déchets et, par ricochet, leurs familles. « Avec les enfants des classes élémentaires, je commence toujours mes interventions par le visionnage d'un petit film, réalisé par Valorplast, sur le recyclage des bouteilles en plastique, confie Nathalie Martin. Avec les maternelles, j'ai à ma disposition deux dessins animés sur le thème des déchets. Je propose ensuite quelques exercices pour voir si les enfants ont compris. Les plus grands repartent avec un document simplifié que j'ai réalisé. Ils peuvent le consulter à la maison pour jeter les déchets dans le bac de recyclage.



Nathalie Martin, ambassadrice du tri (au centre), avec Paul Chalmel et Aurore Cherix, responsables des accueils de loisirs.

Dans la classe, ils trient aussi papier, plastic, carton... » Ils ont également pu visiter le grand centre de tri sélectif et d'enfouissement implanté sur la commune.

La suite se passe, depuis septembre dernier, à la cantine des deux écoles de Montech. Les demi-pensionnaires sont désormais invités à trier leurs déchets organiques à la fin du repas et à les jeter dans un seau jaune. De petites affichettes expliquent que « dans le composteur, je

mets les restes de fruits et de légumes ». Les animateurs de la ligue de l'enseignement, qui assurent l'accueil, vérifient que viande, fromage et féculents n'y soient pas mélangés. Dans l'une des écoles, chaque enfant fait son propre tri lorsqu'il dépose son plateau. Dans l'autre, un enfant de chaque table est désigné à tour de rôle pour trier les restes des assiettes qui peuvent servir au

### Les élèves vont produire le compost de leur jardin

compost. Ensuite, les animateurs versent le contenu des seaux dans le composteur installé dans la cour. Ils les recouvrent de sciure de bois pour faciliter la décomposition. Au printemps, lorsque le compost sera prêt, les enfants s'en serviront pour les jardins de l'école. Pour l'instant en test dans deux cantines, le tri des déchets organiques sera bientôt étendu aux écoles des autres villages de la communauté de communes. En attendant, Nathalie Martin a proposé à tous un projet pédagogique sur la réalisation d'affiches portant sur le tri des déchets. Celles-ci seront exposées au printemps à l'occasion de la représentation de la comédie musicale « Soigne ta planète », qu'elle envisage de monter avec les élèves. ■